
 

 
 

Protokoll 
der 14. ordentlichen MV des PRO STADTGARTEN e.V. (Jahreshauptversammlung) 
am 03.07.2012 im Stadtgarten-Restaurant AL BOSCO 
Beginn:  17.10 h 
Ende: 18.20 h 
Protokoll:  Lisa Rheingans (LR) 
Anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 

 
 
Bis zur Erfüllung des akademischen Viertels diskutieren die nach und nach eintröpfelnden Mitglieder zwanglos 
Für und Wider der Sanierung des Eingangsportals an der Venloer Straße. 
 
Dann verkündet FR folgende Tagesordnung: 
 
Top 1 Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Felix Richard (FR) übernimmt die Leitung der Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit der 14. 
ordentlichen Mitgliederversammlung (Jahreshauptversammlung) des PRO STADTGARTEN e.V. fest. Lisa Rhein-
gans (LR) übernimmt die Protokollführung. FR begrüßt als neues Mitglied Herrn Oliver Müller, der sich bereit 
erklärt hat, die Neuordnung und Pflege der Vereins-Homepage zu übernehmen. (siehe auch TOP 7) 
 
Top 2 Bericht des Schatzmeisters 
 
Schatzmeister Martin Lehnen (ML) gibt den Überblick über die Kontostände des Vereins zum 31.12.2011: 
Auf dem Girokonto befanden sich 7755,26 €, auf dem Anlagekonto 9410,88 €. 
Einzelheiten können den während der Versammlung bereitliegenden Büchern entnommen und/oder im Vereins-
büro nach Voranmeldung eingesehen werden. 
 
Top 3 Entlastung des Vorstandes 
 
Der Versammlungsleiter (FR) schlägt vor, die Entlastung des Vorstandes im Block, also einschließlich des 
Schatzmeisters vorzunehmen. Die Versammlung stimmt zu. Bei der darauf folgenden Abstimmung wird der 
Vorstand ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung einstimmig von den Anwesenden entlastet. 
 
Top 4 Beteiligung an einer Finanzierung eines Unterflur-Müllbehälters  
           ( alternativ: Mülleimer mit Deckeln ) 
 
Es beginnt eine rege Diskussion zu dem Thema. Die Anwesenden sind sich schnell einig, dass die aktuelle Müll-
situation geschlossenere Systeme erfordert, als die derzeit aufgestellten: „Aus den offenen Körben ziehen Krä-
hen den Abfall und verstreuen ihn im weiten Umfeld.“  
Eine Alternative zu den üblicherweise in solchen Situationen verwendeten gedeckelten Müllsäcken in feuerver-
zinkten Gestellen sind moderne Unterflurbehälter (Ufb), die große Mengen Abfall schlucken. Befüllt werden sie 
über oberirdische Einfüllstutzen, deren Umfang den der heute gebräuchlichen nicht überschreitet. Ein Prototyp 
ist an den Sportplätzen im Grüngürtel zwischen Venloer und Vogelsanger besichtigen.  
Da Herr Dr. Bauer (Grünfläche) heute leider verhindert ist, bleiben die Fragen zu möglichen Standorten und 
deren Erreichbarkeit mit schwerem Gerät sowie zu Erfahrungsberichten bezüglich der Auswirkungen auf eine 
Entlastung der Müllentsorgung ungeklärt. 
An dieser Stelle geht die Phantasie mit einigen der Anwesenden durch. Man entwickelt Szenarien, die eine Zwi-
schenlagerung in den geschlossenen Bunkern unter dem Park vorsehen. Ungeachtet der Utopie solcher Überle-
gungen, ist sich die Runde einig, die Diskussion um Öffnung, Sanierung und Nutzung der Stollen erneut anzu-
stoßen. Diesbezügliche Nachfragen an die Stadt Köln sind bis heute ausnahmslos im Sande verlaufen, da der 
Eigentümer (Grünflächenamt) wohl befürchtet, dass bei einer Neuerschließung/-eröffnung teure Sanierungs-
maßnahmen fällig werden.  
Herr Quadt regt an, mit Infrarotkameras ausgestattete Roboter einzusetzen bevor über eine aufwendige Öff-
nung der Bunker nachgedacht wird. Hierzu stellt er gerne den Kontakt zur Firma ROKIS her, den Experten für 
dieses Gewerk. 
Dr. Kurt Brand (KB) vervollständigt weiterführende Überlegungen und verweist auf das immense Wissen der 
Kölner Festungsgesellschaft hinsichtlich alter Kölner (Festungs)Anlagen. 
Da es wenig Sinn macht, am heutigen Tage ein konkretes Finanzierungsangebot zu diesem TOP zu verabschie-
den, fasst die Runde folgenden Beschluss: 
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Die Mitglieder des PRO STADTGARTEN e.V. ermächtigen den Vorstand, im Falle einer Finanzie-
rungslücke zwischen Kosten- und Aufwandskalkulation von Beschaffung, Installation und Betrieb 
der Unterflurbehälter, den AWB bzw. dem Grünflächenamt eine Beteiligung an den etwa 9000,-- € 
teuren Ufb von bis zu 1500,-- € pro Anlage anzubieten, wenn mindestens 2 Anlagen realisiert 
werden. 
 
Für den Fall, dass trotz dieses Angebotes die Installation der Unterflurbehälter nicht umgesetzt werden kann, 
soll in der nächsten Mitgliederversammlung das Thema erneut aufgegriffen und über alternative Entsorgungs-
behälter nachgedacht werden. 
 
Top 5 Umsetzung des alten BV1-Beschlusses zur Entsiegelung des geteerten Hauptweges 
 
Acht bis neun Jahre ist es nun her, dass die Bezirksvertretung Innenstadt die Entsiegelung des geteerten 
Hauptweges beschlossen hat, umgesetzt hat die Verwaltung diesen Beschluss bis heute nicht. Vielmehr hat sich 
der Zustand der Teerdecke - besonders im Parkbereich zur Gilbachstraße hin - gewaltig verschlechtert. Neben 
den gewohnten Frostschäden ist eine ganze Reihe von Abnutzungserscheinungen dafür verantwortlich zu ma-
chen. Der Vorstand wird daher angehalten, auf die Durchsetzung des Beschlusses beschleunigend einzuwirken. 
 
Die Anwesenden weisen in diesem Zusammenhang noch einmal auf die Weisung der MV vom 20.07.2011 hin, 
größere Ansparungen vorzunehmen, um endlich auch mit der Umgestaltung der Parkrandzonen voranzukom-
men. FR erklärt, dass er zuletzt Mitte März 2012 eine Umbuchung über 4000 € getätigt habe und gegen Ende 
des Jahres eine weitere in ähnlicher Höhe vornehmen werde. 
 
Top 6 Vereins-Gartenfest 
 
Die Ausrichtung eines Gartenfestes im Spätsommer 2012 wird von den Anwesenden begrüßt und terminiert auf 
 

Samstag, den 25. August 2012 um 16 Uhr 
 
Die Aufgaben werden verteilt: 
 
Felix Richard - Organisation Fleischbeschaffung und REWE-Einkauf 
Eheleute Krüger-Brand - Käseplatte 
Lisa Rheingans - gegrilltes Gemüse 
Matthias von Welck - Kühlung und Hardware (Tische, Stühle, Geschirr und Besteck etc.) 
 
Die Runde beauftragt FR für kommende Ereignisse dieser Art einen Schwenkgrill anzuschaffen. 
 
Weitere Beiträge aus den Reihen der Mitglieder, Freunde und Förderer sind hoch willkommen ! 
 
Top 7 Erneuerung und Pflege der Vereins-Homepage 
 
Das neue Vereinsmitglied Oliver Müller (OM) stellt seinen Entwurf einer runderneuerten Website für PRO 
STADTGARTEN vor. Solcherart verschlankt und den Gewohnheiten der Internet-Szene angepasst, stößt dieser 
auf allseitiges Einvernehmen. OM nimmt kleinere Veränderungsvorschläge aus der Runde entgegen und wird bis 
auf weiteres von dieser ermächtigt die Seite ins Netz zu stellen und zu warten. 
 
Top 8   Verschiedenes 
 

 KB referiert zum Sachstand des Projekts Verkehrsberuhigung Gladbacher Straße 
 FR regt an, eine neuerliche Renovierung der Spielplätze auf die nächste Tagesordnung zu setzen 

 
Die Versammlung endet um 18.20 h. 
 
Köln, den 10.07.2011

     
 
 

 
gez.   Lisa Rheingans     gez.   Felix Richard 


